

Lecciones de pizarrón para Delfina Gómez, titular de la SEP

Suele decirse que los **CENTENNIALS SE MANEJAN POR EMOCIONES** y no tanto por ideas, en tanto que los adultos lo hacemos **ESPECIALMENTE POR IDEAS.**

Pero la ciencia cognitiva demuestra que nadie se mueve sólo por las ideas; cuando mucho, las personas nos movemos por "algunas" ideas o prejuicios o creencias.

Lo cierto es que todos nos movemos por emociones, algunas más primarias, otras más elaboradas, algunas en estado primigenio y violento, otras tamizadas por la intervención de la corteza cerebral.

Las redes sociales entienden al ser humano mejor que la educación oficial. ¿Por qué? Porque entienden mejor, para bien o para mal, al mundo emocional en el que las personas vivimos.

La producción de bienes materiales y de servicios cumple su función social sólo si va acompañada por la producción de deseos.

¿Para qué producir algo si no hubiera quien quisiera comprarlo?

Pero la educación convencional hace lo imposible para contener, bloquear, disipar y finalmente diluir los deseos.

La crítica al aspiracionismo se basa en la crítica al deseo.

No desees lo que realmente no ocupas, dice la educación oficial.

Pocos filósofos contemporáneos han entendido el valor educativo de tener deseos. Los usuarios de Facebook e Instagram se han convertido en una máquina generadora de deseos.

Las redes sociales son una cultura del deseo y los youtuberos e instagramers reflejan en sus videos e imágenes lo emocional que resulta desear, a veces hasta por el simple estímulo.

Muchos maestros y pedagogos son incapaces de crear deseos: ofrecen productos de calidad, pero no saben cómo ofrecerlos; se pasa por alto el deseo del alumnado.

Para ellos, salvo honrosas excepciones, aprender debe ser una obligación. Algo impuesto por un tercero.

Los seres humanos tenemos un área denominada "seeking" situada en el cerebro emocional, que es la responsable de pro-

COLUMNA

LATITUD

POR ELOY GARZA GONZÁLEZ



“A los pedagogos les preocupa la dimensión cognitiva y no emocional, como si la única regla del juego educativo fuese nada más explicar contenidos y no emociones”

más explicar contenidos y no emociones.

O sea que la educación debe convertirse tanto industria del deseo si quiere ser industria del conocimiento.

Por ejemplo, de nada sirve enseñar a leer a los alumnos si no se les enseña además el placer de leer.

De ahí que García Márquez decía que desde niño despreció la escuela para ponerse a aprender.

La falta de motivación de una buena parte de los alumnos sobre todo en esta pandemia, debería obligar al maestro a ser, también, un motivador de emociones.

Comunicar mejor para que los alumnos aprendan mejor. Esto debería entenderlo una maestra de vocación como Delfina Gómez Álvarez, titular de la Secretaría de Educación Pública, cuyo único deseo personal es ser gobernadora de Edómex.

Y ese deseo tan insistente no lo aprendió Delfina en la escuela, ni siquiera en las redes sociales; lo aprendió en la grilla.

Mañana les explico una idea original para revolucionar la educación pública usando algoritmos y la inteligencia artificial.

Quien espere que mi artículo de mañana se enfoque a defender o criticar a AMLO no me lea. Andamos en asuntos más importantes.

vocamos inquietud y excitación.

El cerebro emocional es nuestra generadora de emociones, impulsos y estados de ánimo que dirigen nuestra conducta.

Pero si los algoritmos están evaluando 24/7 los deseos que tenemos los usuarios de redes, en el caso de la educación jamás se mide el afecto o interés que despiertan los contenidos curriculares.

A los pedagogos les preocupa la dimensión cognitiva y no emocional, como si la única regla del juego educativo fuese nada

ELOY GARZA GONZÁLEZ: Es abogado, maestro en Letras por la UNAM y máster en Tecnologías de la Información por la Universidad Oberta de Cataluña.

EN BREVE

OBRA BENEFICIARÁ A 40,000 VECINOS

Inauguran pluvial de Av. Barragán

El alcalde de San Nicolás de los Garza, Daniel Carrillo Martínez, supervisó la inauguración del drenaje pluvial de la avenida Manuel L. Barragán. De acuerdo con el edil la obra beneficiará a los 40,000 vecinos que viven al poniente de esta arteria y al pie del Cerro del Topo Chico. Esta obra pluvial se suma a la construcción de dos represas y un dique almacenador, que evitará inundaciones en la zona.



FOTO: CORTESÍA

INSTALAN MÓDULOS EN JUÁREZ

Inicia vacunación contra la influenza

El alcalde de Juárez, Francisco Treviño Cantú, dio inicio a un programa de vacunación contra la influenza para mujeres embarazadas, que representan un grupo vulnerable de la población en esta temporada invernal. La campaña arrancó en la Clínica Rosa, en el centro del municipio, donde el edil hizo un llamado a las mujeres en periodo de gestación para que acudan y se inmunicen contra la citada enfermedad.



FOTO: CORTESÍA

Proyecta Cristina Díaz crear archivo histórico de Guadalupe

REDACCIÓN
El Horizonte

El gobierno de Guadalupe proyecta la creación del Archivo Histórico de la Ciudad, así como un Centro de Investigación y Estudios sobre el municipio, anunció la alcaldesa Cristina Díaz durante los actos de conmemoración por el 306 Aniversario de la Fundación de la ciudad.

Los festejos comenzaron con una guardia de honor en la estatua del fundador de Guadalupe, Francisco Barbadillo y Victoria; la colocación de un arreglo floral en la estatua del cronista Don Israel Cavazos Garza, así como en las placas memoriales

a los guadalupenses y personal de salud que murieron a consecuencia del Covid-19.

Posteriormente, en el interior del Museo Guadalupe, se llevó a cabo la develación de una placa en homenaje a Don Abel Jiménez Garza, quien falleció el pasado 28 de diciembre y cuyo natalicio coincide con la Fundación del Municipio.

“El compromiso es tener el Archivo Central y el Centro de Investigación y de Estudio sobre nuestro Municipio, que es una de las ciudades más importantes, no solo de Nuevo León, sino de México”, expresó Cristina Díaz ante familiares de quien fuera cronista de la ciudad, regidores, stndicos y funcionarios de Guadalupe.



Autoridades municipales y estatales conmemoraron ayer el 306 Aniversario de la Fundación de ciudad Guadalupe

FOTO: CORTESÍA